

La Campana Gorda

DIRECTOR: CONSTANTINO GARCÉS Y VERA

PRECIOS

TOLEDO..... Trimestre, 1'50 || PROVINCIAS... Trimestre, 1'75
Número... 0'10 || Un año... 6'00
25 ejemplares, 1'75 pesetas.

Sonará los jueves.

ANUNCIOS: PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CORDONERÍAS, NÚM. 30.—TELÉFONO 187

AGENCIA DE TRANSPORTES

Pactaje y camionaje á domicilio

MUDANZAS Y ACARREOS

ARMAS, 1.—TELÉFONO 229
TOLEDO



HIGIENE CANICULAR

Durante la época del estío se desarrollan con frecuencia efectos gástricos de carácter infeccioso y cólicos de alguna importancia los que suelen presentar caracteres coleriformes, es el cólera Europeo (no alarmarse) existiendo durante esta temporada de calor excesivo, causas especiales que los determinen, figurando en primera línea la atomía digestiva que éste produce y se constituye en una causa predisponente, siendo por el mismo motivo más fáciles las fermentaciones que sufren los alimentos, pues las temperaturas de estos días es la que necesitan los muchos microorganismos que en ellos se albergan para su multiplicación y desarrollo.

Otra de las causas de las indisposiciones citadas son los enfriamientos que se adquieren especialmente durante la noche por los cambios bruscos de temperatura, pues aquí suele haber una diferencia muy marcada entre la temperatura de la tarde y noche, debida á las condiciones climatológicas de esta meseta central desprovista de vegetación y especialmente á las propiedades diatérmicas del aire seco, así como á la composición del terreno que es laborable á ese descenso térmico.

Tampoco es ajeno á la producción de estas enfermedades, el abuso de los helados y aun el uso simplemente en los que tengan alguna perturbación gástrica, siendo muy raras las personas aficionadas que no tienen algún tropiezo digestivo durante la temporada.

La ingestión de frutas verdes ó descompuestas, es otra de las causas que puede acarrearlos, por lo que en esta época de verano conviene redoblar la vigilancia en los mercados para evitar que expendan alimentos en malas condiciones, teniendo especial cuidado de efectuar una escrupulosa limpieza, para que no fermenten los muchos residuos que en dichos sitios existen.

La leche también debe ser objeto de una atenta inspección especialmente en estos meses de estío, pues la temperatura de 34 á 36° de que disfrutamos actualmente, es la más á propósito para el desarrollo de las numerosas especies microbianas, que tiene en ellas su habitual residencia.

El ordeño se practicará por personas que tengan la ropa limpia y se lavarán las manos con agua caliente y jabón, y las ubres con una esponja y agua caliente, secándolas con un lienzo; la leche debe

llevarse á un paraje limpio y fresco, teniendo cuidado de colarla á través de un lienzo hervido.

También figura entre las causas de los desarreglos gastro intestinales del verano, el uso de aguas impuras, ya sean de río, lo que además de estos riesgos tiene el de producir la infección tifóidea, ya el de aguas estanca 'as de las que hace uso alguna vez las gentes del campo, especialmente durante la época de la siega, lo que puede evitarse haciendo provisión de agua pura para el día.

El país pobre.

Cuatrocientos millones de pesetas—dice un periódico y nosotros lo creemos—gasta el pueblo español anualmente en tabaco y lotería.

¿Y este pueblo puede considerarse pobre? Se dice que la vida de hoy es imposible, que los gastos superan á los ingresos; que la industria desfallece; que el comercio agoniza; que las artes mueren; que la agricultura está perdida; que el obrero en general,

GALERÍA ARTÍSTICA



JOAQUINA DEL PINO
TIPLER DEL TEATRO DE APOLO

no puede vivir. Pero cuando se fija uno en ese lujo escandaloso que domina á todas las clases sociales, sin exceptuar ni aun á las más humildes, no puede menos de preguntarse: ¿Cómo se entiende que estén tan mal la industria y el comercio, la agricultura y las artes, y que sea imposible la vida, si es real y efectivo este lujo que nos deslumbra? ¿Quién sostiene esto? ¿De dónde sale este dinero que tan estérilmente derrocha todo el mundo? ¿Puede ser pobre un pueblo que viste á las señoras de clase media como reinas, y á las criadas de servicio como las señoras de hace cincuenta años?

Pero estas preguntas no tienen contestación, y el pueblo tira su dinero á manos llenas en frivolidades que ninguna utilidad le reportan, y los gobiernos continúan apretando la mano de los impuestos deslumbrados por el brillo exterior de una prosperidad, que de todo tiene menos de verdadera prosperidad.

CARRERA OFICIAL DE COMERCIO

Profesor-Perito mercantil se encarga de la preparación de esta carrera para obtener el título en la Escuela Superior de Comercio de Madrid.

Enseñanza completa y práctica para desempeñar el cargo de Tenedor de libros.

Conversación y escritura al dictado del idioma francés.

POZO AMARGO, 17

¡UFFF...!

Esto, lectores queridos no se puede soportar ni á las cuatro, ni á las nueve, ni cuando las doce dan, ni cuando uno se levanta, ni cuando en la cama está.

Quién ayer no derritióse sin poderlo remediar, por arriba y por abajo, por delante y por detrás, ni tiene sangre en el cuerpo, ni sabe lo que es sudar, ni la vergüenza conoce, ni á ninguna parte va, ni se baña en agua dulce, ni de seguro es capaz de comprarse un abanico que le cueste medio real. ¡Trabajar con este tiempo! ¿Quién se pone á trabajar? Con trabajo, á duras penas, no sin gran dificultad, puede hacer correr la pluma sobre el papel catalán, porque se pega á la mano y no se puede soltar. Ni bebiendo agua abundante, ni horchata ni limoná, ni abanicándose fuerte ni abriendo de par en par las puertas y las ventanas de la casa comunal, se llega á lograr el fresco para poder respirar. Si esto sigue, es muy seguro que aquí se convertirán nuestros delicados físicos, á la mayor brevedad, en fino caldo de plomo para poder estañar

LA NUBE

Se despidió el sol, ocultándose en un lecho de fuego y envuelto en manto de púrpura, dejaba á la tierra candente y cuando amaneció, dispuesto á ejercer de nuevo su abrasadora influencia, el lecho era de rosas, el manto de azulina gasa, el ambiente tibio, y, descorriendo su ropaje envió las primeras notas calientes tocando de oro las copas de los árboles y haciendo parecer de raso las planicies verdosas que aterciopeladas estaban.

Como tenues vapores que en su desperezo matinal esparciera, salieron ligeras nubecillas que, libres de sus reflejos, mostraron su blanca transparencia, y ascendiendo con él, pero en distintas direcciones, se dispersaron como dispuestas á recorrer la inmensa

bóveda azul. Así siguieron entregadas al suave viento que á su antojo las mecía, y, como bolas de nieve que rodando la recogen y se agrandan, se fueron hinchando, á medida que el sol en su marcha imperturbable, ascendía para dejar caer sus rayos aplomados y con más comodidad.

Bien porque se vieran sofocadas y aburridas en su soledad, ó porque previa cita, alguna conjunción prepararan, formaron grandes grupos, luego densas masas, y, cual grandes sombrillas, de irregulares formas, ya semeando altísimas montañas de cumbres blanquecinas, ya montones de seres raros que haciendo adivinar su contorno no lo mostraran por completo, fueron desfilando por delante del astro que, enfurecido, hacía titánicos esfuerzos por separarlas sin conseguirlo.

Estaba igual la lucha sin decidirse la batalla, cuando, á merced del viento, por el horizonte sudoeste asomaron otras nubes como ejército de repuesto que viniera en ayuda del primero, y, todas juntas cubrieron el celeste espacio haciendo los celajes plomizos y convirtiendo en mates los brillantes del paisaje.

El viento arrecia sacudiendo fuertemente las ramas de los árboles que enmarañadas cabelleras parecen, las aves presienten el combate, y, en vuelos circulares, con chirridos continuados y remontándose á veces á alturas que sólo puntos negros son ya, buscan su refugio en el poblado.

La lucha empieza: un tenue resplandor de fuego, como rayo de sol que burlando á las nubes se escapa por una rendija, ilumina levemente, es el primer relámpago; y, después, un ruido lejano, como de cosas grandes que rodaran, percute en el espacio; es el primer trueno.

Ya no son tenues resplandores, ni ruidos lejanos, el velo gris se rasga dejando entrever haces de fuego y las rasgaduras producen estrépitos tales que parece que chocan los mundos y se revuelven los planetas que tras aquel cortinaje siniestro se adivinan. No hay intervalo entre el relámpago y el trueno, vienen juntos, no dejan reflexionar sobre ellos, porque anonadan, sobrecogen, atemorizan.

Está la lucha en todo su furor: un súbito relámpago, superior á todos, ciega con su luz; retiembla la tierra con el trueno como si amenazara abrirse, y, en un momento de calma que sigue, lluvia de gruesas gotas chisporrotea la caliente tierra levantando el poco polvo que la ventisca dejó. Son las nubes, que, arrepentidas se revuelven en llanto, y es el llanto escaso, de gruesos lagrimones, que sucede á los grandes pesares, porque después, cuando las paces con el sol se conciertan el furor se olvida, y la lluvia abundante, menuda y ruidosa es ya el llanto del niño que acaba en la risa, y así, riése el sol al aparecer entre los girones de las nubes que tienen el azul por transparente, se rien éstas cuando ligeras y en bandos caprichosos se disuelven, y riése también la tierra que, haciendo de inmenso pañuelo que recoge y se empapa con las lágrimas vertidas, se muestra con la vegetación más hermosa que nunca, humedecida por las aguas, bañada de nuevo por el sol, tranquila después de la borrasca, y, por si algo faltara, las avejillas que huyeron despavoridas, vuelven sin temor en revuelos tranquilos y hacen perceptible al oído la risa de la naturaleza al entonar sus cantos.

César García-Valiente.

LOS FESTEJOS

Con respecto á los festejos que han de servir de aliciente á los muchos ciudadanos que aquí por las ferias vienen, estamos, según se observa lo mismo que hace dos meses.

Pero yo, que estoy al tanto, de lo que en esto sucede por ser de la comisión, cargo que mucho enaltece, y que sé que allí se oculta algo muy digno de verse y que no público hoy por dar sorpresa á las gentes,

descubriré los festejos brillantes y hasta solemnes que habrá en esta capital el próximo mes que viene, reservándome los otros para después sorprenderles.

Concierto municipal que sonará en el templete con la música selecta y hermosa de Donizetti y Rossini y otros varios maestros, incluso Verdi, y cuyas piezas serán tres polcas, cuatro motetes, los *couplets* de Don Tancredo y algunos valseos recientes.

Asombrosa exposición de tiendas, en que habrá peines, fósforos, sonajeros, petacas, cintos, juguetes, y otras muchas obras de arte históricas y eminentes como tirantes de goma y guindas y *cacahueses*.

Habrán dianas temprano y por la noche cohetes, y yo creo que con estos festejos de tal especie, que habrán de dar á la feria más esplendor que el que tiene, con baile en el pabellón y candilejas de aceite, dará prueba de mal gusto, aquel que no se contente.

Como nota de interés y al despedirme de ustedes, sépan que habrá la gran..., callo hasta el jueves, si Dios quiere.

Agilibus.

A LAS AUTORIDADES

POR LA HIGIENE

Llegan oleadas de fuego que caldean la atmósfera y el suelo, que convierten cada charca en un semillero de enfermedades que enervan el organismo, dejándolo expuestos á todo género de infecciones, y, en estos momentos, es deber nuestro, dejando de mano la policía de la política y de la administración, llamar la atención de las autoridades hacia algo más importante como es la policía de la vida.

Habitaciones hay en Toledo donde no se respira aire oxigenado, sino que los desgraciados que en ellas viven se envenenan lentamente aspirando emanaciones putrefactas saturadas de gérmenes mortíferos.

Alimentos, líquidos y sólidos, consume el vecindario, que constituyen un verdadero atentado contra el organismo.

Si siempre es conveniente que las autoridades velen por la salud del vecindario, lo es más en esta estación tan calurosa, y en ella deben extremar su celo y actividad cuidando de todo lo que se refiere á la policía de las habitaciones y de los alimentos.

Ahí está el enemigo de la salud pública; ahí está el peligro que amenaza al vecindario.

Dedique la autoridad local su actividad y su inteligencia á conjurar ese peligro y merecerá el aplauso de todos, cumpliendo á la vez con un deber sagrado é ineludible.

ALCALDADA

Un hombre compró once burros en presencia de un alcalde, y al vendedor dió el importe, sin replicar, al instante. Después, al contar los asnos, como sólo diez hallase, gritó:— ¡Aquí falta un pollino! Y el alcalde dijo:— Cállese; aquí estoy yo; por lo tanto, no tema usted que le falte.

Rafael García Soler.

VERANEEN DULCEMENTE

En la hipótesis de que las Cortes hubiesen seguido funcionando durante el mes de Junio, como en todos los años anteriores, podrían haberse aprobado, según la cuenta que llevan los censores de la situación, la ley de huelgas; la de ferrocarriles secundarios, la de defensa del cultivo contra las plagas del campo, la de reformas de expropiación, la del Instituto del trabajo, y podría haberse votado la dicha ley de asociaciones.

Pero ¿qué tendrían entonces que hacer los ministros? Nada; ni en qué pensar tendrían, y recorrido el camino de sus compromisos, estarían próximos al ocaso de su poder.

Así pensáronlo ellos y esto justifica su lentitud.

Puesto que ahora sesteá todo el mundo, dijéronse, justo es que sesteen los directores públicos, veraneando dulcemente, unos en las playas del Norte, otros en las solitarias ciudades castellanas, otros donde les plazca....

¡Delicioso verano!

Cuando las primeras brisas de otoño se dejen sentir ¡no tendrán acaso tiempo de prepararse á los rudos embates del trabajo, á las preocupaciones graves del gobierno, á los sobresaltos continuos de la defensa parlamentaria!

¡Dejadlos disfrutar.... ya vendrán las amarguras!

NIMIEDADES

Como Enriqueta no hay dos; aunque la chica es muy bella, es tan sorda ¡vive Dios!

que no hay quien hable con ella. Mil veces he pretendido confesarla que la quiero; pero nunca me ha entendido y, es natural, me exaspero.

Cuando la llamo «hechicera» me dice, sin comprender:

— «¿Que está sucia la escalera? ¡Pues si la he limpiado ayer!...»

Si la digo «encantadora» se figura que pregunto, la muy torpe, por la hora, y dice:— «Las tres en punto.»

Cuando la grito:— «¡Te quiero!» contesta:— «¿Que hay fuego? ¿Dónde?» y si es que me desespero y la insulto, no responde.

Que no me puedo entender con ella, ya está probado, y nunca podrá saber la pasión que me ha inspirado.

Por escrito es imposible, porque de letra no sabe. Mi situación es terrible, mi apuro en extremo grave.

¿Qué hacer? ¡Fatal situación!... Ya tengo un recurso... ¡Albricias! Darle á entender mi pasión por señas y con caricias.

Si con empeño lo tomo estoy seguro que venzo...

Hay que andar con pies de plomo... Desde mañana comienzo.

Hoy la busqué, y, atrevido, la quise dar un abrazo, y sin duda me ha entendido, ¡porque me soltó un guantazo!

Manuel Fernández Casal.



Hasta el próximo número no publicaremos nuestra segunda lista de suscripción para los premios que han de concederse durante la próxima feria á los obreros, en

el festejo iniciado y organizado por la prensa local. ¶

Regularmente con nuestra lista del jueves próximo daremos por terminada la suscripción.

Por amenazas de muerte á una hija suya, joven de dieciséis años, ha sido puesta á disposición del Juzgado en el pueblo de Puente del Arzobispo, una mujer llamada Anastasia de Benito.

Por Real orden de 10 de Julio, que publica la *Gaceta*, se ha dispuesto que en las provincias donde no se encuentre arrendada la expedición y cobranza de las cédulas personales, se entienda prorrogado hasta fin de Julio actual el período de recaudación voluntaria de las mismas, facultando al propio tiempo á la Dirección general de Contribuciones para conceder las nuevas prórrogas que estime justificadas, y que posteriormente puedan solicitar las Delegaciones de Hacienda á los arrendatarios que tengan á su cargo la recaudación del impuesto.

En Madrid no está arrendado el impuesto, y, por tanto, le alcanza desde luego la prórroga hasta fin del mes actual.

Sr. Alcalde de esta ciudad: varios vecinos de la misma amantes de sus bellezas arquitectónicas, nos ruegan comuniquemos á usted, que junto á los muros de la hermosa Puerta del Sol, se hacen lumbreros todos los días, poniendo ennegrecidos aquéllos que son la admiración de todos cuantos visitan nuestros monumentos. Si el hecho es cierto, no sólo debía reprimirse, sino castigarse.

Por intentar cometer una violación en la persona de una niña de cinco años, hija del Juez municipal, ha sido reducido á prisión, convicto y confeso del delito, en el pueblo de Arcicollar, el vecino Pablo Sánchez (a) *el Diablo*.

Por Real orden del Ministerio de Hacienda, se ha dispuesto incluir en los repartimientos viuales de consumos á los oficiales de la escala de reserva retribuida.

Se tiene conocimiento que en el Puente del Arzobispo, se ha presentado una gran cantidad de langosta procedente de la provincia de Cáceres.

El jefe del Servicio Agronómico, ha salido para aquel punto, con el objeto de montar el servicio de vigilancia de la plaga.

Aparte el interés grandísimo que ofrecen las actualidades que *Blanco y Negro* registra en sus páginas esta semana, y entre las que sobresalen el centenario de Alejandro Dumas, el estreno de *Falstaff* en Barcelona, Sagasta en el estudio de Benlliure, interesantísima fotografía en la que el notable escultor aparece modelando el busto del presidente del Consejo, y nuevos y curiosísimos detalles del crimen de la calle de Fuencarral, como son, la joyería de Barcelona en que Cecilia compró las alhajas; los encubridores de la criminal, Garreta, Eulalia, Esplugas y *el Inglesito*, y llegada de Cecilia á Madrid, ofrece este número del popular periódico atractivos tan poderosos como el comienzo de la novela *La guitarra*, del Concurso literario de *Blanco y Negro*, preciosamente ilustrada por Méndez Branga, y originales literarios y artísticos muy notables, descollando entre los últimos las hermosas páginas en colores que suscriben Cecilio Pla, Huertas, Regidor y Renau:

En ocasión de estar corriéndose un toro en la plaza del pueblo de Buenaventura, fué perseguido por el cornúpeto el vecino Pablo de Segovia Rojo y al ser empujado por el animal en el preciso momento de subir á un carro, se le disparó el revólver que

llevaba en la faja, muriendo á consecuencia de la herida recibida.

Siguiendo con nuestra promesa de intercalar con los grabados de asuntos de esta capital, los de celebrados artistas españoles, hoy publicamos el de la hermosa tiple del teatro de Apolo de Madrid, Joaquina del Pino.

El próximo día 25, festividad de Santiago, se celebrará en la Plaza de Toros del vecino pueblo de Argés, una novillada de cinco toros capeados por una cuadrilla contratada al efecto, la cual capitaneada por el espada Apolonio Villa *Habla-Poco*, dará muerte al corrido en tercer lugar.

Hemos recibido unos versos que atacando á la redacción de nuestro colega *El Morrongo*, usa su autor en ellos frases que no están muy en consonancia con las buenas costumbres sociales. Esta y otras razones nos obliga á no darles cabida en nuestro semanario.

Es indiscutible que ninguno de los periódicos ilustrados pueda competir con *Nuevo Mundo*, particularmente en lo que á la actualidad se refiere.

Buena prueba de ello es el sumario del número de esta semana.

Sagasta en el estudio de Benlliure, información fotográfica interesantísima. Busto del presidente del Consejo.—El crimen de la calle de Fuencarral. Los comisionistas Garreta é Iglesias, Eulalia Esplugas, el mozo de la estación de Barcelona que dió la pista de Puigcerdá.—El rey y los príncipes extranjeros que vinieron á las fiestas de la coronación. Grupo muy interesante.—El cultivo de la naranja. Diez fotografías.

Las noches del Retiro. En el pabellón del Casino de Madrid. Doble plana central.

Artículos y poesías de Canals, Zeda, Pareja Serrada, Bonnat, Deusdedit, Valbuena y Taboada.

Portada en color, por Esteban.—Dibujos de Vila Prades, Verdugo, Karikato y otros.

Segundo pliego del folletín encuadernable La isla del doctor Moreau.

Se ha suicidado en el pueblo de Torrijos, el vecino del mismo Antolín del Campo (a) *Gorriato*.

Para llevar á cabo tan fatal resolución, se arrojó al pozo de la casa en que habitaba en el mencionado pueblo.

Se asegura que el Antolín padecía ataques de enajenación mental.

Ha salido para Bayona, en donde pasará parte del verano, nuestro suscriptor y particular amigo Don Saturnino de la Presa y Cabareda, acompañado de su familia.

En el pueblo de Aldeanueva de Barbarroya, se ha quemado una extensión de terreno sembrado de trigo, propiedad del vecino D. Manuel Pérez Ramírez. Se cree que el siniestro haya sido intencionado.

Si no estuviera justificada la popularidad y crédito de que goza entre el público en general el semanario taurino *Sol y Sombra*, bastaría á demostrarlo el número 290, extraordinario, que se puso á la venta el domingo 20 del actual.

Dicho número, que es hermosísimo, está en su totalidad dedicado á las renombradas fiestas de San Fermín en Pamplona, con imparcial y detallada reseña de las corridas efectuadas en la capital navarra, ilustradas con magníficas fotografías del encierro y de los lances más curiosos de las corridas; encerrado todo en una linda portada con retratos de Fuentes, *Conejito* y *Bombita chico*, debida al lápiz del distinguido artista R. Esteban.

Durante la pasada semana, han fallecido en esta capital, D. Paulino Ramiro y Pazo y D. Pedro Pérez y González, los cuales fueron en vida amigos nuestros. A las familias de los finados les enviamos nuestro sentido pésame.

Con atento B. L. M., recibimos del general Orozco, jefe de la sección de Academias, el resumen del resultado de los exámenes del Colegio de María Cristina para huérfanos de la infantería.

Muchas gracias le enviamos al Sr. Orozco por su galantería y no nos ocupamos hoy de ese asunto, por haberlo hecho ya en nuestro número anterior.

En el término de Huerta, y en el kilómetro 84 de la línea férrea de Madrid á Zaragoza y Alicante fué arrollado por el tren mixto número 1, un niño de ocho años de edad, de aquel pueblo, llamado Víctor Luján Marros, el cual falleció á los pocos momentos de ser auxiliado por un médico que viajaba en el mismo tren.

Al paso que lleva la *saca* de ladrillos en el pretil de la carretera que baja á la estación del Ferrocarril, desde la *bola del Miradero*, no han de pasarse muchos meses sin que aquéllos desaparezcan por completo.

Llamamos la atención de quien corresponda, para que ponga coto á tan escandaloso hecho.

Ha perecido agogado en el río Tietar, en el término de Navalcán, un niño de ocho años de edad, hijo del molinero Modesto Galindo, al intentar cruzar el río con una barca, para el servicio de los molinos allí establecidos.

En la Puebla de Montalbán, ha sido pasto de las llamas, la vivienda del vecino Venancio Rodríguez Puebla.

El siniestro se supone fué hecho inconscientemente por un niño hijo del dueño de la casa.

En la elegantísima capilla del noble Colegio de Doncellas, se celebró el martes 22 el enlace de la señorita María Hidalgo, con el simpático joven don Antonio Dábalos.

Fueron padrinos la señora rectora de dicho Colegio, D.^a Socorro Pachón, y el hermano del contrayente, D. Juan.

Bendijo la unión el virtuoso capellán de reyes, también hermano del novio, D. Gumersindo Dábalos.

Después de la ceremonia, los invitados se trasladaron á la casa de los señores de Dábalos, donde se les sirvió un espléndido *lunch*.

La feliz pareja salió en el tren de las seis para Madrid.

Les deseamos eterna luna de miel.

Con arreglo al párrafo 2.^o de la vigente ley de caza, desde el 1.^o de Agosto próximo, queda levantada la veda en lo referente á las palomas campesinas, torcaces, tórtolas y codornices.

Se ha publicado una Real orden de Gobernación, recordando á los Ayuntamientos la obligación en que están de pagar los alquileres de casas, escuelas y habitaciones de maestros.

El Banco ha empezado á dar billetes nuevos de todas las series en circulación, cumpliendo de este modo el compromiso contraído respecto á la recogida del billete deteriorado.

El día 1.^o de Agosto próximo comenzará el plazo de dos meses que determina la ley de reemplazo, para que los reclutas del presente año que en dicho día ingresan en Caja puedan efectuar sus redenciones del servicio activo de las armas.

CONSUMIDORES

En la carnicería y fábrica de salazón de D. Mateo López, establecida en las Cuatro Calles, se sigue vendiendo el tocino al precio de DOS pesetas el kilo y llevando más de tres á UNA peseta noventa céntimos, á pesar de la subida de precios en otros establecimientos análogos.

Hay gran surtido de jamones gallegos y de la tierra, así como chorizos y salchichón.

GRAN HOTEL DEL LINO

SANTA JUSTA, 15.

TELEFONO 259.

RESTAURANT

Almuerzo 3 pesetas.

Comida 3,50 pesetas.

SERVICIO A LA CARTA

Banquetes y lunks á precios convencionales.

Comedor reservado para familias, sin aumento de precios.

RED TELEFONICA DE TOLEDO

En el sorteo de la Lotería Nacional del 19 de Julio, el premio mayor correspondió al núm. 7.568 y el regalo de esta Red al abonado D. Marcelo García, que entre otros números tiene adjudicado el 568, que coincide con las tres últimas cifras del premio mayor, y ha elegido

Doce pañuelos de seda

anunciados por la Empresa en el establecimiento de D. Epifanio de la Azuela, Nueva, 16, teléfono 122.

MIL PESETAS

al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del DR. PIZÁ, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

GRAN HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT DE

Guillermo Lopez

7, CUESTA DEL ALCAZAR, 7
TOLEDO

Se sirven banquetes, bodas y bautizos á precios convencionales.

Esmerado servicio á la carta.



Representante en Toledo: Juan Domingo, Barco, núm. 14.

Se necesita

un aprendiz en el taller
ESTUDIO FOTOGRAFICO
DE LOS

Sucesores de Compañy

7—AGUILA—7

TOLEDO

¡No más canas!

Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. — Tintura progresiva ó instantánea *Agua la Primavera*, de A Prim.—El mejor tinte conocido hasta el día, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño, obscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. Unico punto de venta al por menor en Toledo en la Droguería y Perfumería de la Viuda de García Frutos, Comercio, núm. 32, y al por mayor A. Prim, Paseo de Colón, número 6, principal, Cabañal, Valencia.

Segundo de Lucas y Compañía

67, COMERCIO, 69

Primera casa en revólvers de reglamento á precios económicos y calidad inmejorable.

Revólver Smith de primera, modelo Americano, 20 pesetas.

Revólver Smith, doble acción, reformado, igual á la marca especial de otras casas de Toledo, á 19 ptas.

Comprado no indirectamente á la casa de T. sino directamente á la fábrica.

Golas, bandoleras, gemelos de campaña, cordones, fundas de revólvers.

Todo á precios sin competencia.

La TOLEDANA

Fábrica de lejía líquida

Precio, 30 céntimos litro.

DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

La lejía líquida sirve para el colado y saneamiento de la ropa blanca y de color.

La lejía líquida sirve para fregar toda clase de vajillas, maderas y pisos.

La lejía líquida se usa en frío y sirven todas las colodoras.

La lejía líquida extrae toda clase de manchas de ropas y maderas, desinfecta y perfuma.

La lejía líquida no perjudica la ropa.

La lejía líquida permite el colado en casa.

Precio, 30 céntimos litro.

DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE LA

Compañía Colonial

TAPIOCA Y TES

TREINTA Y SIETE RECOMPENSAS INDUSTRIALES

DEPÓSITO CENTRAL:

MAYOR, 18 Y 20, MADRID

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: Calle de Olózaga, núm 1.
Paseo de Recoletos (Madrid)

GARANTÍAS

Capital social efectivo... Pesetas. 12.000.000

Primas y reservas 44.028.645

TOTAL 56.028.645

¡Treinta y tres años de existencia!

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de 64.650,087 pesetas con 42 céntimos.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas **más reducidas** que cualquiera otra Compañía.

Representantes en esta provincia: Señora viuda de F. Amuseo é hijo, plaza de San Justo, núm. 10. Agente D. Florencio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, núm. 12.